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Ortsamt Blumenthal 
 
 
Protokoll über die öffentliche Sitzung 
 
des Gremiums:   Beirat Blumenthal 
am:         Montag, 23.01.2023 
Ort:   digital via zoom  
    
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende: 20:20 Uhr 
 
Sitzungsteilnehmer: 
Beiratsmitglieder: 
Bähr, Andreas  
Bienzeisler, Kay 
Dettmer, Brigitte 
Jahn, Holger 
Kartal, Baris 
Krogemann, Fred 
Matschulla, Sarah 
Petersen, Niels 
Pfeiff, Marcus 
Schellenberg, Sven  
Schüssler, Gabriele 
Seegelcken, Oliver 
Siewers, Christine  
Thormeier, Hans-Gerd 
Pfeiff, Marcus 
 
 
Oliver Fröhlich, Vorsitz 
Thomas Backhaus, Protokoll 
 
Als Gast / Referent:in 
keine 
 
Es fehlen:  
Nieschlag, Karen 
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Tagesordnung: 
 
1. (18:30 Uhr) Begrüßung und Eröffnung; Genehmigung der Tagesordnung  
 
2. (18:35 Uhr) Mitteilung über die Entscheidungen des Beirates aus der 

vergangenen Sitzung 

3. (18:55 Uhr) Anträge und Anfragen 
a) SPD – Benennung von 2 Straßen im Dillener Quartier  

 
4. (19:10 Uhr) Bürger/Innen-Anträge; Fragen, Wünsche und Anregungen in 

Stadtteilangelegenheiten aus der Bevölkerung (bitte vorab schriftlich 
einreichen) 

a) Bürgerantrag – Rückbau Tanklager  
b) Bürgerantrag – Fahrradbügel am Fähranleger Blumenthal 
c) Bürgerantrag – Teilentwidmung Parkplatz Fresenbergstr. 

 

5. (19:30 Uhr) Wünsche und Anregungen aus dem Beirat 
 

6. (19:40 Uhr) Beschlussfassung zum zeitlich befrist. Parken an der Farger 
Straße 
 

7. (19:45 Uhr) Mitteilungen 
a. des Ortsamtsleiters 
b. des Beiratssprechers 

 

8. (19:50 Uhr) Genehmigung der Protokolle zu den öffentlichen Beiratssitzungen 
am 14.11.2022 und 05.12.2022 

 
9. (20:00 Uhr) Verschiedenes 
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TOP 1: Begrüßung und Eröffnung; Genehmigung der Tagesordnung 
 
Herr Fröhlich begrüßt die Anwesenden und weist darauf hin, dass die Sitzung digital 
aufgezeichnet wird.  
  
Den Beiratsmitgliedern ist fristgerecht eine Einladung mit der vorgeschlagenen 
Tagesordnung übersandt worden. Diese wurde einstimmig im Umlaufverfahren vorab 
genehmigt.  
 
Da die Sitzung digital stattfindet, werden die Beschlüsse zu den Anträgen im 
Nachgang im Umlaufverfahren abgestimmt.   
 
Herr Patrick Bode stellt sich als Nachfolger von Herrn Meins als 
Verkehrssachbearbeiter für Blumenthal vor.   
 
TOP 2: Mitteilung über die Entscheidungen des Beirates aus der vergangenen 
Sitzung 
 
Herr Fröhlich informiert über die Beschlüsse des Beirates im Umlauf und die 
eingegangenen Antworten zu Anträgen zu Beschlüssen des Beirates: 
 

 Im Umlaufverfahren wurde Frau Frömming als stimmberechtigtes Mitglied für 
den Regionalausschuss entsandt.  

 

 Der Beirat wurde zum Inliner 2023 Kanalprojekt beteiligt und hat dem Verfahren 
zugestimmt.  

 

 Es ist eine Antwort von Der Bremer Stadtreinigung zu der Aufstellung von 
Toiletten eingegangen. Hierzu soll im Nachgang ein Votum des Beirates zur 
Aufstellung von Dixie-Toiletten auf der Bahrsplate abgegeben werden.  

 

 Das Amt für Straßen und Verkehr hat einen Betriebsplanentwurf zur 
Kalfaterstraße in den kommenden Tagen zugesagt. 

 

 Vom Senator für Finanzen wurde eine Rückmeldung zum Bürgerantrag Farge 
Str. / Alte Straße übermittelt. Hier liegt mittlerweile ein Rechtsstreit vor, daher 
kann die Verwaltung sich nicht zu dem Fall äußern.  

 

 Die Antwort zur Bearbeitungsdauer zum UVG liegt von der Senatorin für 
Soziales Jugend, Integration und Sport ebenfalls vor.  

 
TOP 3: Anträge und Anfragen 
a) SPD – Benennung von 2 Straßen im Dillener Quartier 
 
Herr Schörling (sachkundiger Bürger SPD) stellt den Antrag vor. 
 
Es entsteht eine generelle Diskussion zur zukünftigen Straßenbenennung nach 
Personen.  
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Herr Jahn hält eine Benennung nach Personen für kritisch, hält es aber bei verdienten 
Persönlichkeiten für sinnig und gerechtfertigt. Er regt an, dass der weitere Stichweg 
nach Klaus Köstner benannt wird.  
 
Herr Bienzeisler verweist auf die Prüfung durch das Staatsarchiv.  
 
Herr Seegelcken hält die Benennung nach verdienten Blumenthalern für sinnig, er hält 
eine Benennung nach Frauen für angebracht.  
 
Herr Schellenberg hält eine Benennung nach Parteimitgliedern für fragwürdig. 
 
Der Antrag wird im Nachgang im Umlaufverfahren mit 13 Ja-Stimmen, keiner 
Nein-Stimme und zwei Enthaltungen angenommen.  
 
TOP 4: Bürger/Innen-Anträge; Fragen, Wünsche und Anregungen in 
Stadtteilangelegenheiten aus der Bevölkerung  
 
a) Bürgerantrag – Rückbau Tanklager  
Herr Fröhlich verliest den Antrag.  
 
Herr Petersen spricht sich gegen den Antrag aus, da der Anleger nicht mehr vorhanden 
ist. Die Tanks sind nach seinem Wissen nicht für die beantragte Nutzung ausgelegt.  
 
Herr Jahn hält diesen Antrag für einige Jahre zu spät.  
 
Die Beiratsmitglieder sprechen sich gegen den Antrag aus. 
 
Der Antragssteller kann auf Grund von technischen Problemen keine Äußerung zum 
Antrag machen. Im Nachgang zur digitalen Sitzung räumt ihm das Ortsamt die 
Möglichkeit ein, dass weitere Informationen zu einem anderen Beschluss führen 
könnten. Die Beiratsmitglieder entscheiden über den Antrag daher in der Sitzung im 
Februar 2023.  
 
b) Bürgerantrag – Fahrradbügel am Fähranleger Blumenthal 
Herr Fröhlich verliest die Anfrage.   
 
Herr Fröhlich erklärt, dass der Fahrrad Bügel an der Blumenthaler Fähre nicht errichtet 
wird, da sich die Fläche im nicht öffentlichen Besitz befindet und der Eigentümer der 
Aufstellung nicht zugestimmt hat bzw. dieses durch das Projekt nicht umzusetzen ist.  
 
Der Beirat stimmt einer Anfrage zur Übersicht der erstellten Fahrradbügel im 
Nachgang im Umlaufverfahren mit 15 Ja-Stimmen, keiner Nein-Stimme und 
keiner Enthaltung zu.  
 
c) Bürgerantrag – Teilentwidmung Parkplatz Fresenbergstr. 
Herr Fröhlich verliest den Antrag. 
 
Herr Pfeiff schildert, dass ein gleichlautender Antrag bereits vor einigen Jahren gestellt 
wurde. Hierzu gibt es bereits die Rückmeldung, dass die Entwidmung nicht möglich 
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ist, da eine Änderung des Bebauungsplans vorab benötigt wird. Daher wäre der 
Beschluss hier nicht zielführend.  
 
Herr Fröhlich schildert, dass der Förderverein Bürgerstiftung Blumenthal bereit sei, 
eine Sondernutzungsgenehmigung für die Flächen zu beantragen, damit auf der 
Fläche verschiedene Projekte durchgeführt werden können. Dieses würde auch zu 
einer Sperrung der Parkflächen für den KFZ-Verkehr mit sich bringen. Hierzu gibt es 
einen Antrag auf Globalmittel vom Beirat.  
 
Herr Petersen hält es für unangebracht den Antrag vorzuziehen, er spricht sich für die 
Behandlung im März aus.  
 
Herr Pfeiff gibt zu bedenken, dass Projekte auch einen gewissen Vorlauf brauchen.  
 
Es entsteht eine kurze Diskussion zur frühzeitigen Vergabe und Höhe des 
Globalmittelantrages.  
 
Herr Pfeiff spricht sich dafür aus, dass der Globalmittelantrag im nächsten 
Sprecherausschuss weitergehend erörtert wird.  
 
Der Beirat lehnt den Bürgerantrag im Umlaufverfahren mit 15 Ja-Stimmen, keiner 
Nein-Stimme und keiner Enthaltungen ab.  
 
TOP 5: Wünsche und Anregungen aus dem Beirat 
Herr Pfeiff spricht den Todesfall am Bahnübergang am Farger Bhf. an. Er hält es für 
sinnvoll, dass geprüft wird, ob die Bahnübergänge im Stadtteil für alle sicher sind.  
 
Herr Bähr verweist auf den Zeitungsartikel vom 19.01.2023 zu den Mitteln für die 
Offene Kinder und Jugendarbeit.  
 
Er hält eine Information für den Beirat für sinnvoll und bittet darum, dass das Ortsamt 
dieses anregt. Herr Jahn weist darauf hin, dass die zuständige Stelle beim Amt für 
Soziale Dienste derzeit für Blumenthal nicht besetzt ist und eine Nachfolge den Dienst 
höchstwahrscheinlich ab März 2023 aufnehmen wird und dann dieses sicherlich nach 
einer Einarbeitungszeit erläutern kann. 
 
Herr Thormeier regt an, dass der Bildungsausschuss diesbezüglich tagt und dort 
informiert wird.  
 
Herr Fröhlich regt an, dass im nächsten Sprecherausschuss von Herrn Jahn als 
Mitglied des Controllingausschusses über die Mittel informiert. 
 
Dem Vorschlag von Herrn Fröhlich wird zugstimmt. Eine Vorstellung des 
zukünftigen Sachbearbeiters ist gewünscht.  
 
TOP 6: Beschlussfassung zum zeitlich befristeten Parken an der Farger Straße 
Herr Fröhlich erklärt die Beschlussvorlage.  
 
Der Beirat stimmt der Beschlussvorlage im Nachgang im Umlaufverfahren mit 
15 Ja-Stimmen, keiner Nein-Stimme und keiner Enthaltung zu.  
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TOP 7: Mitteilungen 

a)  des Ortsamtsleiters 
Herr Fröhlich informiert darüber, dass die nächste Sitzung des Beirates am 13.02.2023 
stattfinden wird. 
 
Es gibt eine Rückmeldung vom Antragssteller zur Straßenbenennung nach Luise-
Otten-Röhrs. Der Namensvorschlag und der Zusatz „Weg“ befindet sich seit heute im 
Umlaufverfahren zur Entscheidung durch den Beirat. 
 

b) des Beiratssprechers 
Keine 
 
TOP 8: Genehmigung der Protokolle zu den öffentlichen Beiratssitzungen am 
14.11.2022 und 05.12.2022 
 
Zu den beiden Protokollen gibt es keine Anmerkungen seitens der Beiratsmitglieder. 
 
Das Protokoll vom 14.11.2022 wird im Nachgang im Umlaufverfahren mit 14 Ja-
Stimmen, keiner Nein-Stimme und einer Enthaltung genehmigt. 
 
Das Protokoll vom 05.12.2022 wird im Nachgang im Umlaufverfahren mit 13 Ja-
Stimmen, keiner Nein-Stimme und zwei Enthaltungen genehmigt. 
 
TOP 9: Verschiedenes 
Herr Jahn bittet um Auskunft zum Betriebszustand des Fährhotels Farge.  
Er berichtet darüber, dass Voi-Scooter Blumenthal fluten, er möchte wissen ob es 
bereits eine Betriebserlaubnis gibt, welches von Herrn Fröhlich bejaht wird.  
 
 
Herr Fröhlich beendet die Sitzung um 20:20 Uhr.  
 
 
 
gez. Fröhlich                     gez. Thormeier    gez. Backhaus  
_________________          ___________________                  ___________________ 
Vorsitz            Beiratssprecher                             Protokoll 
 
 


